

"España se da cuenta de la magnitud e importancia de todo el pasado pavoroso y acome- te la empresa de su liberación"

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

El 16 de febrero de 1936 se cerró en España el ciclo democrático liberal. Que nadie piense en resucitar lo que está bien enterrado.

La hora presente es la de encauzar al país por una corriente recientemente nacional, sumando a la gran tarea del Estado todas las masas desorientadas.

El Ejército nacional rechazó brillantemente al enemigo en sus violentas ofensivas iniciadas en los sectores de Granada y Asturias

Según informes de los prisioneros, los rojos asturianos experimentaron ayer tan duro castigo, que sus bajas se elevaron a más de cuatro mil

Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 22 de febrero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División.—En el frente de Calamocha fué tomada al enemigo una fuerte posición, cogiéndole numerosos muertos, cinco prisioneros, cuatro ametralladoras y diverso armamento.

En el sector de Jaca, se batió una partida enemiga, que abandonó un muerto y varios heridos.

Sexta División.—Sin novedad.

Octava División.—Continuó el ataque enemigo a nuestras posiciones de los frentes asturianos. En el llevado a cabo en el día de hoy sobre Escamplero y Revellés, las pérdidas sufridas por el enemigo son enormes. Centenares de muertos han quedado abandonados en las laderas de nuestras posiciones. La capital de la provincia también sufrió los ataques de grandes contingentes enemigos, material e inútilmente sacrificados ante la tenaz y brillante resistencia de nuestras tropas. Según informes de los prisioneros, pasaban de cuatro mil las bajas sufridas en el día de ayer por las fuerzas rojas, acusando el que los ataques de hoy habían sido llevados a cabo por unidades nuevas de la zona de Bilbao. Un oficial prisionero asegura que las órdenes del Gobierno rojo eran de sacrificar lo que hiciera falta para lograr un éxito moral que levantase el ánimo de las fuerzas enemigas de Asturias, desanimadas, que no querían seguir combatiendo. Por ello se habían llevado nueve batallones solamente de Bilbao.

El espíritu de la guarnición de Oviedo y fuerzas de aquellos sectores es elevadísimo ante el duro castigo infligido al enemigo en aquella zona.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Divisiones de Avila y Sorja.—Sin novedad.

División reforzada de Madrid.—Escasa actividad en todos los frentes.

EJERCITO DEL SUR.—La orden de ataque general de las fuerzas rojas también alcanzó al sector granadino, y en el frente de Motril hicieron su aparición fuerzas internacionales, que atacaron la posición de Garnatilla, siendo rechazados y perseguidos en brillante contraataque, ocupándose un nuevo punto a vanguardia, que da más solidez a la línea.

El enemigo dejó en nuestro poder una veintena de muertos con una ametralladora y quince fusiles.

En Orjiva también atacó el enemigo con intensidad, cogiéndosele por nuestras tropas ciento treinta y seis muertos.

En Sierra Nevada continúan las operaciones de limpieza, batiendo una partida, que dejó tres muertos y cinco prisioneros en nuestro poder.

Salamanca 22 de febrero de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

"Solidaridad Obrera" invita a Largo Caballero a que presente la dimisión

LOS DIRIGENTES, EN VEZ DE ABORDAR LA MOVILIZACION GENERAL, SE LIMITAN A MOVER LA LENGUA

BARCELONA.—El periódico "Solidaridad Obrera" dice que hasta la fecha todas las actividades revolucionarias se han ceñido casi exclusivamente a palabrería y más palabrería. Con tales armas dice se perdió Irún, San Sebastián y posteriormente una buena parte de la costa vasca. El Gobierno victorioso, como le llaman los peñegristas de Largo Caballero a de Valencia, perdió también Badajoz y después, sin oponer re-

Gobierno militar de Palencia

CONTINUAN LOS DONATIVOS
En este organismo ha hecho entrega en el día de hoy la Cofradía de Animas de Baños de Cerrato de la cantidad de diez pesetas con destino a la suscripción Nacional, a favor del Ejército y Milicias.

Juzgado militar de Palencia, número 3

REQUISITORIA

Aja Fernández, Aurelio, de cuarenta y dos años de edad, casado, estatura aproximada 1'650, rubio, presenta una cicatriz en la parte inferior del ojo derecho, natural de Valmaseda (Vizcaya), y residente en Saldaña.

Rozas de la Peña, Pedro, de veintisiete años de edad, soltero, natural de Santoña (Santander) y vecino de Saldaña.

Comparecerán ante este Juzgado en el plazo de tres días a partir de la publicación del presente edicto ante el Juzgado número 3 de esta plaza, para responder de los cargos que contra los mismos resultan en causa sumariísima que se instruye contra Ascensino Fraile y varios más por el delito de rebelión militar, bajo apercibimiento de ser declarados rebeldes, si así no lo verifican.
Palencia, 23 de febrero de 1937.
El alférez juez instructor,
Lucio González Monje

El jefe del Estado envía seis millones de pesetas para que no falte el pan ni la lumbre en los pobres hogares malagueños

EL ALCALDE DE MALAGA EXPRESA LA GRATITUD DE LA CIUDAD POR LOS SOCORROS QUE RECIBE

SEVILLA.—Por el micrófono de Radio Sevilla pronunció anoche una brillante alocución el nuevo alcalde de Málaga.

Dijo que habiaba emocionado justamente por la gran responsabilidad del cargo que ostenta en estas circunstancias en que se está edificando la nueva y grande España del porvenir.

Tuvo grandes elogios para la generosidad con que los hermanos de todas las regiones auténticamente nacionales han acudido al socorro de la población necesitada malagueña y dijo que por mar y tierra llegan constantemente a su pueblo testimonios prácticos de aquella verdadera fraternidad.

Elogió también calorosamente la figura egregia del Caudillo y su reciente rasgo de conceder seis millones de pesetas para que en ningún hogar malagueño falte el pan y la lumbre.

Asimismo tuvo frases cariñosas para el general Queipo de Llano por su brillantísima actuación militar y por el envío de la cantidad de 500.000 pesetas hecho a Málaga con destino a las primeras atenciones de la castigada población civil.

Expresó su decidida colaboración para la reconquista espiritual y material de España sobre los principios de caridad y amor tradicionales en la España auténtica y después de reiterar su gratitud a todas las pro-

vincias y a los hermanos portugueses que como aquellas han corrido en socorro de los desvalidos de Málaga, auguró un futuro venturoso para esta capital dentro de una España una, grande y libre.

Letras de luto

Falleció en esta ciudad el conocido industrial don Angel Borge Castro, muy estimado por sus bellas cualidades personales.

A su atribulada esposa doña Eloisa Garrán, hijos y demás familiares, expresamos nuestra condolencia, rogando a los lectores de EL DIA tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

Esta tarde se verificó su entierro, asistiendo numerosas personas al fúnebre acto.

¡Descanse en paz!

Comedor Escolar de los Sindicatos Católicos

Mañana costearán la comida a los niños de este Comedor los excelentísimos señores condes de Castalfalé y su hermana doña Luisa Vinuesa, viuda de Masca, como recuerdo piadoso al alma de sus padres (q. e. p. d.)

PRENSA RUSA DE MADRID

EL HORIZONTE—DICE UN PERIODICO—NO PUEDE SER MAS SOMBRIO

O SE GANA LA GUERRA, O SE PIERDE LA REPUBLICA. AÑADE OTRO COLEGA

MADRID. Extracto de la prensa roja de ayer: "La Voz" declara que hay motivos para desconfiar de los acuerdos del comité de no intervención sobre prohibición del voluntariado extranjero con destino a España.

"Mundo Obrero", repite una vez más el grito de: ¡Madrid está en peligro! La situación actual de la capital, aproximase mucho a aquella a que estuvo expuesta hace tres meses.

De todos modos, el ejemplo

de los defensores de Madrid debería servir de estímulo a todos los demás frentes y muy especialmente a algunos de ellos en donde se vive en completa inmovilidad desde hace mucho tiempo.

"Heraldo de Madrid" dice que lo del comité de no intervención es una burla trágica.

Inglaterra y Francia se han visto amenazadas por la rapina fascista y colaboran en esta burla del pacto de no intervención.

"Ahora" pide que la movilización general se cumpla inflexiblemente. Eso—dice—o perecer. Tal es el dilema.

"A B C" está de acuerdo con "Ahora".

"El Sol" dice que la realidad va diciendo que se han confiado demasiado los que creían que el triunfo se improvisaba. El horizonte—afirma—no puede ser más sombrío.

"Política" publica un entrefilet grande que dice: "O se gana la guerra, o se pierde la República, la libertad y la vida de los ciudadanos".

"Informaciones" hace alusión a los quince lunes transcurridos desde que las tropas de Franco se acercaron a la capital y se complace en presentar a España el ejemplo de Madrid.

"El Sindicalista": "Aceptemos—dice—la prohibición de la requeta de voluntarios acordada por las potencias; demos por hecho que ya no vendrán más. Sin embargo, no fiemos mucho en el acuerdo y tengamos una visión real de nuestra victoria.

"C N T" insiste en la necesidad de que los que actúan en la retaguardia, acaten sin discusión las órdenes del Gobierno.

Centros benéficos

Sala de Socorro.—Heridos asistidos en el día de hoy en este benéfico establecimiento:

Carlos Fernández, de 18 años, herida incisa en el dedo meñique de la mano izquierda.

Defina González, de siete meses, quemaduras de primer grado en la región frontal.



EL JOVEN

Don Orencio Carnicero Moncada

Alumno de la Facultad de Derecho

Afiliado a F. E. de las J. O. N.-S.

Murió por Dios y por España, el día 16 de Febrero de 1937

En la acción librada para la ocupación de la carretera de Valencia, en el frente de Madrid

A LOS 18 AÑOS DE EDAD

D. E. P.

Sus desconsolados padres don Orencio y doña Luisa; hermanos Maria del Carmen y José Luis; tíos, primos y demás familiares,

Al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida, les encarecen el sufragio de una oración por el eterno descanso del alma del finado.

El funeral de familia tendrá lugar el próximo sábado, día 27 del actual, en la iglesia parroquial de Santa María, de Villada, su pueblo natal.



EL SEÑOR

D. Angel Borge Castro

Industrial de esta plaza

falleció en Palencia el día 22 de Febrero de 1937

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Eloisa Garrán Herrero; hijos Emilio, Felipe (ausente), Angel (ausente), Eloisa, Heliodora, Isidora, Manuel (ausente), Henedina y María; hijos políticos, nietos, sobrinas Pilar y Eulalia Garrán; primos y demás familia,

Suplican a sus amigos una oración por el eterno descanso de su alma y asistan a los funerales, por lo que les quedarán altamente agradecidos.

Misa de funeral: El miércoles a las nueve y a continuación la de familia. Iglesia parroquial: San Miguel. Casa mortuoria: Mayor Principal, 126.

DESDE CIEMPOZUELOS (MADRID)

CARTAS ENEMIGAS

Por J. MORENO DAVILA

Van mil trescientos cadáveres enterrados y todavía quedan rojos insepultos en las proximidades de Ciempozuelos. En la carretera hay, a derecha e izquierda, una trinchera roja donde de mil objetos pisoteados muestran que fué abandonada sin orden ni concierto. En su torno los cadáveres esperan la hora de recibir sepultura.

No lejos del parapeto hay un cuerpo carbonizado. Junto a él, una carta. Más allá, otras abandonadas en la fuga, en mochilas y capotes. Otra, con trazos vacilantes y muchas faltas de ortografía, comienza diciendo: "Moncher petit papa"; es de una niña. Otra tiene un recuadro en una punta y allí se lee en francés esto: "Cuando vuelvas me haré la permanente". Otra ofrece el delicioso cuadro de una mujer que da cuenta de los regalos de "Noel" recibidos por la hija del miliciano. "Le traje el padre Noel un oso con pelo y ya se lo ha enseñado a todo el barrio".

En casi todas ellas hay una referencia al paro y la miseria de los que se sirven los infames reclutadores de voluntarios para traer carne de cañón a nuestro país y prolongar infamemente esta guerra. "Félix me dió tu cartilla de paro", leemos en una parte. "Me han dado el bono de la Alcaldía para ropa de invierno", dice otra carta. "Yo y tu hija disponemos de setenta y dos francos del donativo municipal." Y finalmente una referencia escueta a ese comercio de esclavos instaurado en la edad contemporánea para mandar "voluntarios" a España. "He ido al comité a recoger los cuartos (les sous)".

La artillería roja nos obliga a suspender este reportaje y comienza nada menos que a paquearnos con cañón, sin duda porque les sobran municiones o porque no saben hacer nada mejor con ellas. Una batería entera comienza a hacernos el honor de sus descargas, y mientras los coches dejan de ejercer su papel de blanco, trasladándose a otro lado, los periodistas marchamos en fila india hacia el pueblo. Somos tres, entre ellos una señora, a quien no parecen impresionarle mucho las granadas. El coche de los reporteros italianos ha sido alcanzado por un cañonazo y sus ocupantes aguardan, guarecidos en un embudo, a que pase la rociada.

Pero la información prosigue en el pueblo. En la espaciosa y bonita iglesia de un convento de monjas no queda nada que recuerde el objeto religioso del edificio, salvo la traza. Fueron arrancados los altares, rotos los cuadros, borradas las pinturas. En el suelo hay almohadas y montones de paja, donde dormían los milicianos. En torno a estos lechos, mochilas, cargadores de fusil, zapatos, ropa... y también cartas y libros y periódicos. Un diario rojo de Albalá cede. Bastantes números del diario comunista (francés "L'Humanité"). Otros de "Mundo Obrero". Folletos de propaganda roja, como "El éxito del plan quin quenal", con una de las pastas cubierta de sangre.

Allí hay también cartas tiradas por el suelo. Españolas y francesas. Una de ellas está fechada de esta manera: "Stalin Marta". Otra dice simplemente "María de la Alameda".

"Todo el mundo en el barrio me dice que si estás loco", tal es la frase que una mujer francesa dirige a su marido. Y junto a ella, otra que tiene un emotivo dejo de amargura y reproche: "Mañana hace dos años que estamos casados. ¿Por qué no estás aquí este Noel y comerías con todos el cordero pascual?". Y otra, también francesa, en la que una madre se extasia contando las diabluras de su nena: "No la conocerás, está echada un verdadero diablillo, la regalan y no sé qué hacer con ella, consue"

Nuestro cronista en Alemania

Provechosa visita a una escuela.-Puntualidad, disciplina y espíritu cristiano y patriótico.-Cómo se inicia la clase y cómo se labora durante la jornada.-Un chavaleta malo que no diqueña bien el alemán

Dios mediante espero publicar mis impresiones con más detalles. No me limito a penetrar en un edificio, ver locales y permanecer breves minutos, para después escribir largos artículos sobre el estado de la Enseñanza en la ciudad y en el país. Recuerdo que yo mismo fui encargado de actuar como intérprete durante tres días que permanecieron en Bilbao varios extranjeros, parte del tiempo lo dedicamos a instituciones circunvecinas, algunas hasta demasiado alejadas del propósito escolar, y sin tomar nota alguna en el ambiente de la escuela misma, algo así como en momentos de descanso, ratos de ocio, escribían las respuestas que les daba yo entre sorbo y sorbo de café... y, aunque todo el tiempo que permanecieron no llegaba a una sesión escolar, lo cierto es que en la prensa de su país publicaron muchos artículos encomiásticos, por los que aún hoy me complazco en expresar mis más rendidas gracias. Reconocamos que esos estudios resultan muy superficiales.

He visitado una escuela como si yo mismo fuera un alumno más, he permanecido en el mismo grado escolar, he tomado notas todo el tiempo, he preguntado al maestro y he procurado penetrar en los procedimientos y en el espíritu que da vida a la escuela. He vivido alegrías horas durante los días que jugué necesarios para llegar a conocer una sola escuela en sus diferentes aspectos y... he pensado que España debería mandar a muchos maestros por diversos caminos del mundo, con predilección a Italia, y Alemania, bien preparados en el idioma, bien dirigidos dentro del país y al retornar a la Patria exigirles que olviden todo lo que no es ni puede ser español, pero que lleven sí con amor y adaptación todo lo que pueda contribuir al engrandecimiento de España.

Y entre esas cosas que asombran en la escuela alemana, son: la puntualidad, disciplina, espíritu patriótico, espíritu cristiano, trabajo constante y sin precipitación alguna, trabajo de colaboración entre el maestro y el discípulo, educación integral...

Me diréis que es fácil escribir y os podría replicar que eso es lo difícil en este caso. Cuanto mejor quisiera uno retratar la realidad, tanto más difícil resulta, si la realidad no es fantástica, extraordinaria; sino sencilla, pero honda, muy honda, como que en torno de ella se desenvuelve el presente de un pueblo y se asegura su porvenir.

Ved a los niños que llegan a la plazaleta junto a la escuela, parece que vienen a retratarse: todos limpios, alegres y dicharacheros, con sus mochilas (es decir, sus portabultos a la espalda) y su paquetito para el almuerzo.

Ya muchos fueron a misa diaria, (misa escolar tienen dos veces a la semana) y a las ocho y media en punto penetran en filas a sus respectivos grados.

Si esperece bien, como decía Menéndez Pelayo, empecemos por el principio, vayamos al primero. Al fin y al cabo los demás son mera continuación del primero y sólo se diría que han crecido... en casi todo. No digo en todo, porque a estos salados chavalets no hay quien los gane a presentarse con limpieza, corrección y deseos de aprender muchas cosas.

El Crucifijo preside la clase. Cuadros: el Jefe del Estado, varios que representan escenas de cuentos, como Capercucita Roja, Flores en las ventanas.

En el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo. Sigue una oración breve que cambia todos los días de la semana, (distinta a la entrada y salida de la escuela), de ese modo no será puramente vocal, sino mental. Hoy dicen, entre otras bellas cosas, "también tú, Niño Jesús, quieres que seamos buenos, porque tú también fuiste niño". Terminado el rezo, tienden todos el brazo y exclaman: ¡Heil Hitler!

Ya veis cómo se prepara la clase: con una oración bien rezada y un ¡Viva España!

Y comienza la clase... de Historia Sagrada, con diálogo sencillo y explicaciones breves. Luego deben contar los mismos niños. Todo maestro conoce bien lo que vale en la escuela el éxito y el fracaso del niño, lo que significa la formación del lenguaje y del carácter de cada niño, lo que se le ha confiado y que estas cosas están mejor en la clase que en el periódico. Pero, en fin, cuando un niño ha desarrollado una parte de la narración, prosigue otro, y a cada niño, según habla no se le corrige hasta que termina.

Cada clase tiene su finalidad propia; sin embargo, se sigue el sistema de concentraciones y, como no hay nada nuevo bajo el sol, en Pedagogía a nadie puede de asombrar la tendencia que hallo muy útil, cuando no se exagera; por eso preferí la escuela alemana a... otras, también exóticas para nosotros.

La sencillez de la escuela alemana es algo que merece nuestro elogio. Ved esta clase de cálculo, en el mes de enero, y por tanto avanzado el curso. Juegos mentales de varios números cuyo resultado no pasa de diez: 4 y 4 y 2; 2 y 3 y 1 y 3 y 1; 5 y 2 y 2; 2 y 3 y 3 y 1 y 2; 7 menos 2 menos 4 y 2; 10 menos 1 menos 2 y 1 menos 4... Ejercicios de sumas y restas hasta 20: 15 y 4. El niño dice: 5 y 4 son 9, 15 y 4... 19. Ejercicios semejantes en el tablero contador, problemitas dentro de esos límites y, por fin, ejercicios escritos en las pizarras.

Clase de lectura. Hoy leen una pequeña poesía: primero silabeando, luego lectura corriente expresiva, lectura de las últimas palabras de cada verso, lectura de palabras en sentido inverso de las líneas, para evitar que el niño sólo sepa leer "de memoria", en fin, una lectura mecánica y expresiva correcta, propia de un primer grado. Curioso es que el niño no sabe todavía leer en letras de molde, ha empezado con letras escritas, aunque impresas, las mis-

mas que él utiliza para escribir en su pizarra. (Desde Pascua de Resurrección comenzará el tipo impreso). Y copia, y escribe dictados monísimos, todo lo mismo que se hace en las escuelas españolas buenas (que son muchas). La diferencia que confirmo siempre, es que el niño empieza la lectura y escritura en la escuela elemental (fundamental dicen los alemanes), mientras que en España se atormenta al parvulito con ese aprendizaje.

Pero una circular de Instrucción Pública nos recuerda más que estamos en Alemania. El maestro nos la muestra y nosotros pensamos en su utilidad: se le comunica que debe enviar los nombres de los niños atrasados, para que pasen éstos a la escuela auxiliar, "Escuela auxiliar? Hilfsschule? Si, auxiliar efectiva de la escuela, porque así se retiran los que constituyen siempre una rémora y trastorno de las clases. No es la escuela de anormales, por la que ya se labora algo (muy poco) en España; es la que recoge el niño retrasado, y de ese modo se logra esta armonía sencillez en las clases que, sin presentar nada extraordinario, todo en ellas es extraordinario, principalmente el progreso lento, seguro y normal de los grados.

La escuela donde estamos posee ocho grados, en ocho clases. El primer grado sólo tiene tres horas de clase cada día y una más (Gimnasia) los jueves. El grado superior tiene cinco clases diarias y los de Gimnasia de juegos los lunes. Por la mañana, en el horario escolar hay dos días clase de Gimnasia. Dentro de las clases mismas algunas se dan por especialistas, mejor diríamos por maestros especializados, y la de Religión por el sacerdote. Pero de las clases superiores hablaremos otro día. Hemos visto cómo empieza la escuela y ese era hoy nuestro objeto.

Ha llegado el dentista y examina detenidamente a toda la clase. Un chavaleta malagueño, me dice que le ha tocado el médico con el aparato y no, sabe qué le ha dicho acerca de un canino superior. (Bueno, el chico quin español me lo dice enseñando el diente). Sonríe y ruego al doctor que vea el caso, una vez más, afortunadamente por ahora no se precisa intervención quirúrgica alguna. Puede comer tranquilo el malagueño trasladado a estas regiones nórdicas. Pero el malagueño reza en esta escuela alemana, lo que le prohibían en la República española; el malagueño saluda al Jefe del Estado alemán un y grande a Hitler, el Caudillo del gran pueblo, y así sabrá después saludar en nuestra Patria. El malagueño aprende disciplina y se forma un hombre fuerte, hombre de carácter y hombre culto, que son los hombres que necesita España, lo mismo que Hitler requiere de la escuela alemana. Y veo con envidia al malagueño en Alemania, porque aquí desearía yo ver a todos los niños españoles que hoy están aun en el ambiente rojo, entre aquellas hordas marxistas, y dirijo mis recuerdos especialmente al niño vizcaíno, envengado con los odios del separatismo y del bolchevismo.

Y sueño ver por las calles de Bilbao, la ciudad tan amante de la escuela, formaciones de niños cristianos y patriotas, adoradores de la Cruz y fieles a España, dirigidos por la nueva juventud española, cantando canciones infantiles, de los futuros mozos, los futuros soldados, los futuros hombres de España. Eo es lo que quiero para mi Patria, el espíritu que alienta en todos los pechos de esta noble nación hospitalaria: el que en todo rincón español, en toda escuela, hasta en la última aldea vascongada o catalana, castellana, andaluza o gallega se sientan todos orgullosos de llamarse españoles, y todos colaboremos con el máximo rendimiento útil posible en nuestro puesto, con el ideal: ¡por la Cruz y por España!

Félix DIEZ MATEO Godesberg, febrero 1937.

Habla el Generalísimo Franco

«A nuestro movimiento no se le puede llamar fascista exclusivamente»

"El movimiento nacional está integrado también por una adhesión unánime de la masa popular, aunque no esté encuadrada en las organizaciones militares".

El Generalísimo Franco ha hecho las siguientes declaraciones a un periodista americano:

—La composición de las fuerzas que figuran en el campo nacional, permiten probar bien claramente que no se trata de un movimiento que se le pueda llamar fascista exclusivamente. Si nos fijamos en los principios programáticos y en las declaraciones repetidas de las grandes milicias que figuran al lado del Ejército, se puede afirmar que se trata de masas de ideología nacional.

Falange Española, por ejemplo, tan numerosa y compacta, tiene a gala declarar que se inspira en una ideología esencialmente española, y nunca se ha denominado de otra manera y así lo han declarado, tanto el fundador de Falange, de memorable recuerdo, como los que han continuado su obra.

Respecto a Requetés, puede también afirmarse que responde a una tradición genuinamente española, pero sin sello exótico.

Las demás milicias se inspiran en valores históricos, pero no puede afirmarse tampoco que su ideología esté calada en modelos extranjeros.

Todo esto, no quiere decir que no haya fascistas individualmente consideradas las convicciones.

Aparte de estas consideraciones, no debe olvidarse que el movimiento nacional está integrado también por una adhesión unánime de la masa popular, aunque no esté encuadrada en las organizaciones militares.

Lo que hay, es que nuestros enemigos, los bolcheviques, nos llaman fascistas en sentido acusatorio, para despertar la animosidad o el apartamiento de aquellos países en donde perdura la tradición liberal, pero bien saben ellos que faltan a la verdad por completo.

Si nuestro movimiento fuera exclusivamente fascista, yo no tendría inconveniente en declararlo así, por considerar el fascismo como un sistema de Gobierno respetable.

Tampoco hay derecho a calificarnos de militaristas.

No es el Ejército el que lucha solo, ni tiene el apartamiento y hostilidad del resto de la población civil.

Toda nuestra Nación está en armas, y espontáneamente se ha movilizó toda la población civil, sin distinción de clases, sexos y edades.

En el frente de guerra se encuentran, unidos, el aristócrata de la estirpe más linajuda española, junto a los campesinos y proletarios de las ciudades, y al intelectual universitario, en fraternal compañía con los modestos menestrales burgueses, empleados y asalariados.

Los sacerdotes, por su sagrado ministerio, no pueden ser combatientes activos, pero demuestran su valor, dando los auxilios espirituales a los que lo necesitan en las primeras líneas de fuego.

Lo que mejor puede definirnos, es nuestra afinidad con la idea fomentadora de la solidaridad social, enemiga de la lucha de clases.

Esta es la verdad y toda la verdad.

Ha llegado a Viena el ministro alemán de Relaciones Exteriores

CORDIALISMO RECIBIMIENTO

VIENA.—El ministro de Relaciones Exteriores de Alemania, barón von Neurath, acompañado de su esposa y varios altos funcionarios de su Ministerio, llegó ayer a Viena. En la estación del ferrocarril fué recibido por el Canciller, señor Schuschnig, el embajador alemán von Pappen, los embajadores de Italia y Hungría, el secretario de Relaciones Exteriores de Austria, señor Guido Schimidt y muchos representantes del Ejército y elementos civiles de Viena.

Las calles que recorrió la comitiva de von Neurath estaban vistosamente adornadas con banderas.

El ministro alemán fué aclamado con entusiasmo. También se dieron vivas a Alemania y a Hitler.

El primer acto del ministro alemán después de su llegada fué el depositar una corona ante el monumento al soldado desconocido.

CAMINO DE ALMERIA

LAS OPERACIONES DE LIMPIEZA EN SIERRA NEVADA

SE REALIZAN POR LOS ROJOS TRABAJOS DE FORTIFICACION

GRANADA.—Patrullas de legionarios y regulares recorren el sector de Sierra Nevada, donde se han concentrado varios grupos de marxistas procedentes del último fracaso que han sufrido en los frentes de Málaga y Granada. Los rojos, que están dispersados, en ningún caso hacen frente a nuestros soldados. Van en grupos armados, y sólo cuando creen inminente su caída en manos de las patrullas nacionales, ofrecen resistencia desesperada. Y, si para ello encuentran ocasión, huyen y abandonan sus armas.

Uno de estos grupos se ha batido a la altura de Bitrés, y le hemos causado diez y siete muertos y numerosos heridos, además de recoger gran cantidad de armamento de todas clases que los rojos abandonaron.

Las líneas nacionalistas están situadas en los lugares que el mando ha dispuesto. En los contadísimos "avances" que los rojos se atreven a realizar son, indefectiblemente, rechazados. Nuestros soldados de los sectores de este frente esperan la orden de avance hasta donde sea preciso, pues su moral, después del triunfo obtenido con la toma de Málaga, es elevadísima.

Todo lo contrario de lo que ocurre en el frente rojo, porque las continuas derrotas que vienen sufriendo los marxistas les han desmoralizado. Por tanto, es muy probable que la caída vertical del frente marxista no se haga esperar. Los hombres de la retaguardia siguen con entusiasmo el curso de las operaciones, y en todas las localidades se hacen suscripciones para enviar regalos a los soldados de nuestro Ejército.

Continúa la fortificación en las ciudades.

En la capital es criterio general que si las fuerzas nacionalistas logran conquistar, rompiendo sus defensas, no encontrarán dificultades para tomar Almería, donde sería inútil toda resistencia.

A pesar de que ha comenzado la evacuación, la mayor parte de las familias se resisten a marchar y los partidos comunistas y anarquistas promueven disturbios todos los días, saqueando todo cuanto encuentran, a pesar de las medidas tomadas por el gobernador, quien ha ordenado una recogida de armas. Sin embargo, se suceden las viclencias. LOS COS.

